

SIN OTRO INSTITUTO NO HAY IGUALDAD DE OPORTUNIDADES

Mi artículo de la semana pasada sobre el Instituto actual y sobre la necesidad de construir el nuevo que está proyectado y aprobado por el Ministerio de Educación y Ciencia, ha tenido un eco amplio, sobre todo en los propios estudiantes. Y han sido bastantes los que me han pedido que insista sobre el tema, porque son muchos los que, ante los anuncios que se hacen de restricción de plazas en el Instituto actual, de acoplamiento de su plantilla de alumnos a la cifra oficial para la que está destinado, ven sus estudios en peligro porque no tienen ninguna posibilidad de ir a ocupar alguna de esas numerosas plazas sobrantes en la enseñanza privada.

Viene a convertirse así en una grotesca ironía el tan manido slogan de la "igualdad de oportunidades". No hay ninguna igualdad, porque no puede haberla si al no dotado económicamente se le impide el paso a una enseñanza que, sin embargo, en cualquier caso está siempre al alcance de quien dispone de medios económicos. Los colegios de enseñanza privada, respetables desde cualquier punto de vista, eficientes y bien preparados para impartir sus enseñanzas, cumplen una función docente a la que no puede ponerse ninguna tacha. Pero lo que no puede en forma alguna decir un representante del Ministerio de Educación y Ciencia es que en Talavera hay plazas sobrantes para el estudio de B.U.P., que no hay problema en dicha enseñanza y que por lo tanto no es necesario el Instituto que Talavera demanda, basándose en el hecho de que estos colegios no tienen cubierto su cupo de plazas escolares, que hay sobrante de ellas, porque esas plazas no están al alcance de ninguno de los alumnos que cursan en el Instituto, ya que les sería imposible sufragar el coste de sus estudios en los citados colegios.

En la referencia oficial que se dio de la reunión de Delegados Provinciales de los distintos Ministerios celebrada en Talavera el pasado día 3, refiriéndose a este tema decía literalmente: "El señor Sandín Conejo, Delegado de Educación y Ciencia, hizo un análisis, por niveles de enseñanza, de los distintos problemas existentes, incidiendo especialmente en los planteados a nivel de bachillerato, en donde analizó las deficiencias actuales. Señaló el señor Sandín, que no existe déficit de plazas escolares a este nivel, pues la matrícula total es de 2.200 y el número de plazas existentes es de 2.380, ahora bien, el problema se plantea por el desequilibrio entre las plazas de enseñanza oficial y las correspondientes a colegios privados. Mientras el Estado tiene 810 plazas, hay un censo de alumnado de 1.460 alumnos, en contra del sector privado que, para un número de plazas de 1.570, el censo de alumnado es de 790. Esta situación, en el cómputo general de equilibrio entre oferta y demanda, es lo que ha determinado que la construcción de un segundo instituto se esté demorando, pues a nivel nacional tienen prioridad aquellas localidades en que la situación total es deficitaria".

Bonita salida. Hay que pensar ante esa manera de plantear el problema que, o nosotros no entendemos nada de nada, o los chicos que quieren y no pueden estudiar Bachillerato son tontos, porque ya lo ven: SOBRAN plazas. Si no hay posibilidad de ingresar en el Instituto oficial que, con un empeño digno de loa, recargando su trabajo, aceptando obligaciones que podía haber soslayado, ha aumentado la matrícula que es de 810 alumnos hasta 1.460, porque vive el problema de estos muchachos, lo que tienen que hacer aquéllos que no tengan plaza es matricularse en un colegio privado. ¿Cómo? Creo que esto le corresponde explicarlo también a quien afirma que sobran plazas escolares y que no hace falta otro Instituto.

Precisamente en este mismo número publicamos una entrevista con el alcalde de Navalcán, en la que nos señala como una de las aspiraciones de dicho pueblo la de crear en Navalcán una sección delegada del Instituto de Talavera, a fin de que no tuvieran que desplazarse a nuestra ciudad los numerosos chicos y chicas que cursan estudios de Bachillerato. Y Navalcán no es un caso aislado, sino que el Instituto acoge en sus aulas

a una gran cantidad de estudiantes de nuestros pueblos, que a diario se desplazan de sus casas para venir a clase. Por eso es insuficiente un solo Instituto, porque ha de atender no solamente al estudiantado de Talavera, sino al de toda nuestra comarca.

Igualdad de oportunidades. Para que sea realidad lo que aquí, al menos, sólo son meras palabras, hace falta un nuevo Instituto. Sobran en el actual 650 alumnos. Hay muchos otros que no estudian porque no pueden, porque no tienen plaza de enseñanza oficial ni dinero para pagarse los estudios en un colegio particular. Y hay un montón de pueblos a los que se debe atender, porque tienen el mismo derecho a la tan cacareada oportunidad como todos los de cualquier otra parte. En estas circunstancias decir que el problema no existe y que sobran plazas escolares, nos suena a sarcasmo. Es negar a los estudiantes de Talavera y su zona ese derecho a la igualdad que tanto se proclama pero que no se cumple.

Decía el Delegado Provincial de Educación y Ciencia que se harían todos los esfuerzos precisos para ver si había posibilidad de que en este mismo año 1.977 se resolviera sobre la construcción del nuevo Instituto. Mucho se lo agradeceríamos. Y mucho más aún que se informara bien de las necesidades y, sobre todo, de las posibilidades de utilización de las plazas que sobran en colegios privados. Porque esa es la clave del problema: que no es lo mismo querer que poder.

E. MARTINEZ

DEMOCRACIA Y MORAL

De ahora en adelante, por lo que se puede prever, los fines de semana talaveranos van a estar marcados por la política. Líderes de los diversos partidos vendrán a exponernos las líneas principales de sus manifiestos y sus puntos de vista sobre la actual situación de la patria.

Todo esto es lógico. Entra en los supuestos de la democracia hacia la que estamos marchando. Las elecciones están a las puertas y la mayor parte de los ciudadanos no saben a qué atenerse. Necesitan oír lo que cada partido propone para el presente y al futuro; aun más, precisan conocer también su valoración del pasado, pues sabido es que aquellos —presente y futuro— se construyen sobre este.

En este proceso que vamos a vivir conviene tener presente que:

—La objetividad no suele ser la nota dominante en las exposiciones que se llevan a cabo. Se hace propaganda, no se da información.

—Al ciudadano corriente y moliente le van a extrañar e irritar algunos análisis y juegos de palabras; algunas falsedades evidentes y algunos intentos de hacerle comulgar con ruedas de molino.

—A ese mismo ciudadano no le va a quedar más remedio que escuchar lo que le digan. En el periodo electoral y preelectoral, su obligación es informarse. Las decisiones las tomará después.

—Al elector de mañana le correspondería al final de cada mitin político hacer preguntas y expresar sus dudas sobre lo que ha oído.

—Este requisito no se cumple, bien por razones de orden público, o bien porque el ciudadano delega implícitamente en la prensa un derecho que fundamentalmente le pertenece a él.

—Tal como se vienen desarrollando las presentaciones de los partidos políticos se están quedando cojas por falta de debate público.

Si la democracia es entre todos los sistemas políticos el menos malo; si la democracia no es un juego electoral sino el único sistema que permitirá barrer la suciedad y los intereses acumulados durante bastantes años en los que la crítica ha estado ausente; si la democracia es poner en las manos del ciudadano los destinos de la nación; ese mismo ciudadano tendrá que echar mano a los principios morales más sacrosantos: verdad, justicia y sinceridad, a la hora de emitir su voto.

Por ahora, antes de votar, el ciudadano consciente tendrá que escuchar lo que cada partido tiene que decirle. Pero no podrá echar en saco roto ni juzgar con el mismo patrón, a quienes hayan hecho pura demagogia y a quienes hayan tratado de aclararle sus ideas para cuando llegue la hora de las urnas.

Limpieza, objetividad y verdad son valores que van estrechamente ligados a la democracia. Menospreciarlos, en aras de una victoria electoral, es poner fundamentos de barro en el futuro de la nación.

J.A. CASADO

La naturaleza
posee los secretos
de la salud
y la belleza...

Maurice Mességué

el famoso "mago de
las hierbas", los conoce
y los ofrece a quienes
deseen beneficiarse
de ellos...

Psoriasis, insomnio, agotamiento, oídos, faringitis, mareos, dolores de cabeza, congestión pulmonar, celulitis, adelgazar, herpes zoster, úlceras, traqueitis, diabetes, tensión, riñones, disnea, reuma, histeria...

Todo para su SALUD Y BELLEZA

LAS HIERBAS SALVAJES

Gaspar Duque, 5
Talavera de la Reina

SOFICO RENTA, S. A.

AVISO

Se pone en conocimiento de los acreedores de SOFICO RENTA, S.A. que con el fin de facilitarles la adhesión al convenio que ha sido propuesto por un grupo de acreedores, para concluir el expediente de suspensión de pagos, el Juzgado especial que entiende de dicho expediente ha acordado que tal adhesión pueda prestarse en distintos Juzgados de España.

Todos los acreedores residentes en la comarca de Talavera de la Reina o que accidentalmente se encuentren en dicha ciudad, pueden prestar su adhesión al referido convenio ante el Juzgado Municipal de Talavera de la Reina, todos los días laborables durante la mañana. Este trámite judicial es gratuito.